


Наталья СтолповСкая

Может сложиться впечат-
ление, что кризис и его послед-
ствия никак не отразились на 
состоянии дел в Пенсионном 
фонде России. Однако это не 
так. В первую очередь эконо-
мический кризис повлиял на  
процесс уплаты страховых 
взносов работодателями. Уже 
в четвёртом квартале 2008 
года произошло заметное 
снижение поступлений стра-
ховых взносов. К сожалению, 
эта тенденция продолжается 
и сегодня. 

Как рассказал журналистам 
на своей пресс-конференции 
управляющий отделением 
Пенсионного фонда по Воро-
нежской области Александр 
Меркулов, за два месяца этого 
года воронежские промыш-
ленные предприятия не до-
платили страховых взносов 
на 80 миллионов рублей, 

сельхозпредприятия - на 30 
миллионов рублей. За счёт 
снижения фонда оплаты труда 
ежемесячные отчисления в 
Пенсионный фонд сокра-
тились на 135,6 миллиона 
рублей. В частности, за счёт 
снижения объёмов производ-
ства и сокращения рабочего 
времени. В печальном списке  
АО «Павловскгранит», Ли-
скинское отделение ЮВЖД,  
Лискинский завод монтаж-
ных конструкций, ОАО «Во-
ронежтрубопроводстрой», 
«Тяжмехпресс», «Электро-
сигнал» и многие другие. 

Предвидя такую ситуацию, 
государство сыграло на опере-
жение и обещало выделить  
дополнительные средства, 
чтобы проблем с выплатами 
текущих пенсий не возникало. 
На итоговом годовом собра-
нии руководителей Пенси-
онного фонда министр здра-
воохранения и соцразвития 

Татьяна Голикова заверила, 
что и в текущем году, и в по-
следующие годы государство 
не отступит от взятых обяза-
тельств, выделит средства на 
проведение всех плановых 
увеличений размеров пен-
сии. По словам министра, 
пенсионеры не почувству-
ют проявлений кризиса. С 1 
марта на 8,7% был увеличен 
размер базовой части пенсии. 
После этого увеличения в Во-
ронежской области средний 
размер пенсии составил 4418 
рублей. С 1 апреля пройдёт 
очередное повышение стра-
ховой части пенсии. Причём 
не на 15,6%, как было запла-
нировано ранее, а на 17,5%. 1 
августа 2009 года будет прове-
дена внеплановая индексация 
страховой части трудовой 
пенсии – ориентировочно на 
7,5%. С 1 декабря  будет про-
индексирована базовая часть 
пенсии -  на 31,4% вместо за-
планированных 26,45%. 

Средний размер пенсии 
в Воронежской области на  
1 января 2009 года был 4 229 
рублей. После всех четырёх 
повышений средний размер 
пенсии составит 5 701 рубль. 

«Все повышения плано-

вые, - рассказал Александр 
Меркулов, - они проходят 
в рамках тех задач, которые 
были озвучены Президентом 
в ходе его Послания Феде-
ральному Собранию. Конеч-
ные цели - довести средний 
размер социальной пенсии 
до прожиточного минимума, 
а средний размер трудовой 
пенсии до 1,3 прожиточного 
минимума». 

С 1 января 2009 года, со-
гласно Федеральному закону 
№ 288–ФЗ, средства или 
часть средств материнского 
капитала могут быть направ-
лены на погашение кредита, 
взятого на улучшение жилищ-
ных условий. «В Воронежской 
области на сегодняшний день 
около 12 тысяч семей имеют 
сертификаты на материнский 
капитал, - отметил Меркулов, 
- к нам поступило около 250 
заявлений от желающих пога-
сить с помощью этих средств 
кредиты. По 140 заявлениям 
уже приняты решения о выде-
лении  средств на  погашение 
кредитов. По 22 заявлениям 
выделены средства, которые 
вот-вот поступят в те банки, 
где воронежцы брали кре-
диты». 
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О реформировании ЖКХ
В Воронежской городской думе состоялось очередное за-

седание Общественного совета по вопросам реформирования 
ЖКХ, сообщает информационное агентство «Воронеж-медиа». 
Представители управляющих компаний, жильцы некоторых 
домов, чиновники горадминистрации, поставщики коммуналь-
ных услуг за «круглым столом» обсудили два важнейших во-
проса – проблему установки приборов учёта и условия оплаты 
электроэнергии в местах общего пользования. Отмечалось, что 
задача муниципалитетов и управляющих компаний помочь 
разобраться собственникам квартир в тонкостях действующих 
нормативных актов. Кроме того, городские власти совместно 
с депутатами должны приложить максимум усилий, чтобы 
люди не переплачивали за некачественные или непоставлен-
ные услуги.

Остановлен после ремонта
Третий энергоблок Нововоронежской АЭС остановлен 

через 8 дней после ремонта, сообщает Агентство бизнес-
информации (ABIREG.RU). Как удалось выяснить в Рос-
энергоатоме, на энергоблоке будет проведён текущий ремонт 
теплового оборудования. Этот блок был построен ещё в 1971 
году, однако срок его проектной эксплуатации в качестве экс-
перимента был продлён на 15 лет. На атомной станции также 
был продлён срок службы 4-го энергоблока, а в настоящее 
время ведётся работа по продлению срока эксплуатации блока 
№5, срок эксплуатации которого должен был бы завершиться 
в 2010 году. 

Противников куда больше
18 процентов опрошенных воронежцев поддерживают 

идею официального открытия в городе публичного дома. 
По оценке социологов из института общественного мнения 
«Квалитас», противников легализации проституции в четыре 
раза больше – 72 процента. Аргументы противников легали-
зации интимных услуг – не надо нарушать моральные устои 
и «государство не должно выступать в неблаговидной роли 
сутенёра».

Пора на гнёзда
Акция, посвящённая Международному дню птиц, пройдет 

в Воронеже 1 апреля. Например, городские экологи с учащи-
мися СОШ №№18 и 80 разместят более 150 скворечников 
и синичников в ЦПКиО и Парке оптимистов. Управление 
по экологии и природопользованию Воронежской области 
приглашает присоединиться к акции жителей города и об-
ласти, изготовить искусственные гнездовья и разместить 
их в лесных массивах, парках, лесополосах. Далее о птицах 
читайте на 4-й странице.

Условно - за грабёж
Советский районный суд признал 23-летнего Алексея 

Костырина и 21-летнего Сергея Просветова виновными в 
ограблении салона сотовой связи «Беталинк». Как рассказал 
заместитель прокурора Советского района Артур Бесов, 22 
декабря Костырин и Просветов ворвались в масках в салон 
на ул. Ворошилова и, угрожая муляжом пистолета, похитили 
у кассира 16,5 тыс. руб. и два мобильных телефона. В ходе 
судебного разбирательства подсудимые полностью признали 
свою вину. Суд приговорил Костырина к 3,5, а Просветова к 
2,5 года условно, сообщает информационное агентство «Во-
ронеж NEWS». 

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует анатолий БавыкиН

Воронеж И облАсть

валерий валеНтиНов

В прошлую пятницу на 
областном сборном пункте 
состоялись сборы с предста-
вителями призывных комис-
сий муниципальных районов 
области. Основной темой 
мероприятия стало прове-
дение призывной кампании 
апрель-июнь 2009 года.

Пополнение армейских 
рядов начнется после мас-
штабного реформирования 
военкоматов.

- Мы переходим на со-
вершенно другую организа-
ционно-штатную структуру. 
Наиболее радикальные пере-
мены коснутся райвоенко-
матов, где останется одна 
офицерская должность – во-
енкома. В областном комис-
сариате сохранится только 
четыре офицерских поста 
вместе с комиссаром. Итого: 
на 87 процентов сокращено 
количество военных. Все 
остальные должности будут 
занимать гражданские лица, 
- сказал, выступая на сборах,  
военный комиссар области 
генерал-майор Виктор Ка-
лашников.

К р о м е  т о г о ,  с е р ь е з -
но меняется сама военно-
призывная структура.  В 
военкоматах будет лишь 
два отдела. Один станет за-
ниматься солдатами срочной 
службы и контракт никами, 
другой – отвечать за моби-
лизационную работу.

Как заявил недавно в одном  
из интервью замначальника 
Генштаба Вооружённых Сил 
РФ генерал-полковник Ва-
силий Смирнов, к 1 апреля 
по стране будет сокращено 
более 15 тысяч военных со-
трудников комиссариатов – 10 
тысяч офицеров и 5 тысяч 
прапорщиков. 

По словам Калашнико-
ва, реформирование воен-
коматов ни в коем случае 
не  должно повлиять  на 
ход призывной кампании. 
Предполагается в апреле-
июне призвать в Россий-
скую армию более 305 тысяч 
новобранцев. Норма при-
зыва для нашего региона 
также установлена: более  
5 тысяч воронежцев встанет 
в армейский строй. Офици-
альный старт призыву даст 
своим указом Президент.

Снимай шинель, 
иди домой
армия | 1 апреля сотрудники 
комиссариатов снимают погоны.  
И это не первоапрельская шутка

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, местами дождь; 
ветер юго-западный умеренный; температура +8…+13.

1 апреля по области – облачно с прояснениями, местами 
дождь; ветер западный умеренный; температура ночью 
+2…+7, днём +7…+12.

2 апреля по области – облачно с прояснениями, местами 
кратковременные осадки в виде дождя, ночью местами 
мокрый снег; ветер северо-западный умеренный, днём 
местами порывистый; температура ночью -1…+4, днём 
+4…+9.

34.0134
∆0.6001

44.9419
∇0.3732

Почему 
пять?

Так ведь 
инфляция!

валерий валеНтиНов

Большинство  вопросов, 
стоящих в повестке дня,  но-
сили сугубо организационный 
характер. Региональный по-
литсовет согласовал количе-
ственный состав местных по-
литсоветов, утвердил график 
проведения отчетно-выборных 
конференций в местных отде-
лениях, которые стартуют 16 
апреля. Кроме того, были одо-
брены руководители постоян-
ных комиссий регионального 
политсовета, а также утверж-
дены кураторы партийных 
проектов.

Получилась, выражаясь 
спортивной терминологией, 
своеобразная разминка, перед 
тем как перейти к основному 
вопросу дня: о программе  
антикризисных мер Прави-
тельства Российской Федера-
ции. С информацией по этому 

вопросу выступил секретарь 
регионального политсовета, 
депутат Госдумы Александр 
Сысоев. Он напомнил едино-
мышленникам, что сегодня 
наступил тот самый момент 
истины доказать своим изби-
рателям, что они не зря поддер-
жали партию на федеральных 
и региональных выборах. 

С тревогой говорил лидер 
местных «единороссов» о том, 
что происходит спад сниже-
ния производства. В январе-
феврале в области индекс 
промышленного производства 
по сравнению с соответствую-
щим периодом прошлого года 
снизился на 15 процентов.  На 
25 марта в области зареги-
стрировано более 31 тысячи 
безработных. Возрастает по-
литическая нестабильность 
и политический экстремизм. 
Кризисные явления, по мне-
нию Александра Сысоева, 

могут усилить и без того зна-
чительное национальное рас-
слоение общества. «Недоволь-
ством людей моментально вос-
пользуются наши оппоненты, 
чтобы расшатать обстановку 
вместо конструктивных дей-
ствий», - напомнил он своим 
единомышленникам.

Александр Сысоев обра-
тил внимание на то, что на 
центральном месте остается 
непременное обязательство 
выполнить все ранее заяв-
ленные социальные гарантии. 
Уже принято решение прави-
тельства о повышении стра-
ховой части пенсии на 17,5% с  
1 апреля, а с 1 августа она вы-
растет еще на 7,5 %. В резуль-
тате средний размер пенсий 
будет не ниже прожиточного 
минимума.

Как считает Александр 
Сысоев,  сейчас важно  не 
распылять силы, необходимо 

определить главное, напол-
нить региональный план вы-
хода из кризиса конкретным 
содержанием.

В обсуждении антикри-
зисной программы принял 
участие и губернатор области 
Алексей Гордеев. По его сло-
вам, в документе просматри-
вается скрытый либеральный 
курс действий финансовых 
властей. Настораживает то, 
что в нём не заложена идея, 
чтобы предприятия работали, 
сохраняли спрос на продукцию 
любой ценой, а просто конста-
тируется необходимость борь-
бы с инфляцией. По мнению 
губернатора, важно «призем-
лить» программу в регионы, 
муниципальные образования, 
на предприятия. Антикризис-
ная программа должна реально 
работать на человека. 

Коснулся губернатор и  фор-
мирования правительства обла-

сти, которому предстоит вести 
борьбу с кризисом. Подбор 
кадров – процесс сложный, тем 
более, когда выбор небогат. По 
словам губернатора, в частно-
сти, не совсем оправдывает себя 
расчет взять в исполнительную 
власть депутатов облдумы: 
«Посмотришь, что за ними 
числится и водится, и мурашки 
по коже идут. Не только право-
охранительные органы знают 
про их дела, но и люди, которые 
могут ещё больше рассказать. 
Не собираюсь давать никому 
оценок. Я через год начну их 
давать, а вы мне. Кадровая по-
литика - это серьёзный сигнал 
доверия власти».

Впрочем, считает Алексей 
Гордеев, задача «сметать лю-
дей» не стоит. Идет объектив-
ный подбор профессиональных, 
авторитетных, инициативных 
руководителей на то или иное 
звено. Как заверил губернатор, 

на этой неделе формирование 
команды закончится и новое 
правительство вступит в жёст-
кую, текущую работу. 

«У нас сейчас хорошая воз-
можность действовать с чи-
стого листа и доказать, что 
область играет центральную 
роль в Черноземье», -  считает 
губернатор Алексей Гордеев.

И ещё одну важную тему 
озвучил на заседании руко-
водитель региона. Касается 
она аэропорта. Потерять его, 
считает Гордеев, недопустимо. 
Аэропорт – это знак иннова-
ционной привлекательности. 
1 апреля он планирует встре-
титься с министром обороны, 
чтобы обсудить эту непростую 
проблему.

Региональный политсовет 
принял решение обобщенные 
предложения антикризисных 
мер представить в ЦИК пар-
тии.

Нелёгкое дело – кадры искать...
С места события | В прошлую субботу прошло заседание регионального политсовета партии «Единая Россия»,  
в котором впервые принял участие член Бюро Высшего совета партии, губернатор области Алексей Гордеев

алексей павлов

В феврале этого года Пред-
седатель Правительства РФ 
Владимир Путин внёс изме-
нения в порядок подключения 
энергоустановок к электри-
ческим сетям. Новые правила 
значительно уменьшили сумму 
за подключения.

Если раньше подключение 
к питанию обходилось по-
требителю цифрой с четырь-
мя нолями, то премьер ввёл 
строго фиксируемую сумму 
- не более 550 рублей. Однако 
энергетики уже заявили, что 
подобное «силовое» снижение 
никак не скажется на счетах 
потребителей, тенденция здесь 
одна – неуклонный рост цен. 
Почему? 

На заседаниях комитетов 
областной думы по пред-
принимательству, а также по 
топливно-энергетическому 
комплексу этот вопрос посто-
янно в центре внимания депу-
татов. Месяц назад автору этих 
строк довелось присутствовать 
на одном из таких заседаний, 
где собрались хозяйственники 
из многих районов области, и 
все они «криком кричали» о 
заоблачных ценах поставщиков 
электроэнергии. Впрочем, вы-
сокие цены ощутили на себе 
не только производственники, 
но и обычные домохозяйки, 
получающие очень жирные 
счета в «жировках» ЖКХ. «Как 
же снизится цена на электро-
энергию после постановления 
премьера Путина?» - задал 
вопрос на заседании комитета, 
прошедшем в Парламентском 
центре 27 марта зам.предсе-
дателя областной думы Пётр 
Семёнов. 

-Цена не снизится, а уве-
личится, - без тени сомнения 
ответил один из продавцов 
электроэнергии. Он же искрен-
не поведал о том, что сетевая 
организация не заинтересована 
снижать себестоимость. «Как 
же так, – удивились депутаты,- 
бывший главный энергетик 
Чубайс только и говорил о раз-
делении своего хозяйства, об-
личая монополизм, появилось 
множество продавцов энергии, 
а цена только растёт?»

Энергетики выложили свои 
расчёты и сразу выяснилось, 
что при таком раскладе сил ни 
о каком  снижении и  речи быть 
не может. На сегодняшний день 
сбытом электроэнергии  в Воро-
нежской области занимаются 9 

компаний, а продаёт её одна, то 
есть – монополист. Сбытовики 
покупают электроэнергию по 
фиксированной цене, вся «кон-
куренция» заключается в том, 
чтобы продать дороже. Неуди-
вительно, что современным 
наследникам плана ГОЭЛРО 
неведомо такое понятие, как 
себестоимость киловатт-часа. 
Как ни пытались депутаты, а 
добиться каких-либо реальных 
цифр от «орлов»  из гнезда Чу-
байса они так и не смогли. 

- Хороший у вас бизнес, 
- заметил депутат Андрей Зот-
кин.- Река течёт, а вы затраты 
считаете.

Кстати, Чубайса парламен-
тарии вспоминали не раз. И 
всё – по делу. На страницах 
журнала «Российская Федера-
ция» член Совета Федерации, 
доктор экономических наук, 
профессор Александр Матвеев, 
говоря о самых богатых руко-
водителях компаний, одним 
из первых назвал Анатолия 
Борисовича. Да и сама РАО 
«ЕЭС России» в этом смысле 
не промахнулась. Одно из воз-
награждений членов совета 
директоров составило 150 мил-
лионов долларов. Сам Чубайс 
также внакладе не остался, 
лично получив 23,6 миллиона 
американских рублей. А мы 
говорим о снижении себестои-
мости…

На расширенном заседании 
комитета по предпринима-
тельству областной думы про-
звучали и другие факты. Рост 
тарифов на электроэнергию в 
нашей области доходит до 47 
процентов, тогда как у соседей 
он составляет всего 21 процент. 
Впрочем, эта цифра для энер-
гетиков также оказалась ново-
стью. Председатель областного 
объединения предпринимате-
лей «Опора» Сергей Наумов 
назвал конкретную цифру: 
стоимость электроэнергии 
для одной из хлебопекарен в 
Каширском районе выросла на 
52,8%. Что же на это ответили 
энергетики? Они удивились: не 
может быть! 

- К очередному нашему засе-
данию, - сказал,  подводя итоги 
работы, заместитель  председа-
теля комитета по предпринима-
тельству Андрей Рогатнев, - мы 
попросим компании, которые 
занимаются электроэнергией, 
представить цифры рождения 
и прохождения стоимости 
электрической энергии  по всей 
цепочке – от  начала до конца.    

Цены не птицы, 
но летают!                                   
в зеркале закона | Дело Чубайса  
живёт! И процветает?

Досрочная подписка - 2009
В Воронежской области завершается  

досрочная подписка на Второе полугодие 2009 г. 
на газету «коммуна». продлится она до 31 марта.

Как всегда, вас ждут во всех почтовых отделениях Воронежской области. 
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Резкое потепление обычно сопровождается боль-
шим половодьем.  В этом году большой воды не 

ожидается.  Так считают на Воронежском гидроузле 
Верхне-Донского района водных путей и судоходства, 
в частности, начальник гидроузла Юрий Сергеевич 
Полухин (на снимке). Здесь в полном объёме отремон-
тировали судоходный шлюз, потратив на это из всех 
источников финансирования три миллиона рублей. 
Круглые сутки ведётся наблюдение за уровнем воды 
нашего самого большого водоёма – Воронежского 

водохранилища, объём которого составляет 204 мил-
лиона кубометров. В том случае, если большая вода 
придёт из верховий Воронежа и Дона, четырнадцать 
затворов гидроузла постепенно сбросят воду в низо-
вье реки.

На тридцатиметровой высоте из окна диспетчерской 
зеркало водохранилища ещё нарисовано белым цветом 
зимы, а на южной стороне здания уже распускаются 
первоцветы. Вчера на пирсе были замечены большие 
серые цапли. Весна всё же берёт своё.

Стражи половодья
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Пенсионеров просят не беспокоиться
пенсия | Кризис урезал страховые взносы
На сегодняшний день в Воронежской области, не-
смотря на сложную экономическую ситуацию, все 
723 тысячи пенсионеров, а также более 350 тысяч 
тех, кому положены единовременные денежные вы-
платы, вовремя и в полном объёме (а в марте  месяце 
уже в увеличенном размере) получают деньги. 
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Алексей СолоВьеВ

Стало совершенно логич
ным, что на подобных вы
ставках, знаменующих собой 
начало нового сельскохозяй
ственного сезона, круг го
стей и участников шире с 
каждым годом. Это вполне 
понятно. К селу сегодня – всё 
больше внимания. К тому 
же обрушившиеся на страну 
экономические потрясения 
убедительно говорят о том, что 
кормильцами страны должны 
быть не нефтяные и газовые  
скважины, а наши чернозем
ные нивы, люди, работающие 
на земле. С другой стороны, 
и сами аграрии, как никто 
другой заинтересованные в 
своей эффективной работе, 
всё больше внимания уделяют 
новой технике и новейшим 
технологиям.

Так было и в этот раз. Сре
ди гостей выставки были и 
главы районов, и руководи
тели сельхозпредприятий, и 
представители инженерных 
и агрономических служб, и 
фермеры, и постигающие азы 
своей будущей профессии сту
денты ВГАУ. У каждого – свои, 
продиктованные конкретными 
потребностями, цели и интере
сы. У одних, например, нужда 
в многофункциональных поч
во обрабатывающих машинах, 
у других – в новейших техно
логиях возделывания сахарной 
свёклы, третьих интересовало 
современное оборудование 
для животноводческих ком
плексов.

Но и те, и другие, и тре
тьи, и четвертые с искренним 
интересом останавливались 
у зерноуборочного комбайна 
ACROS 530, представленного 
ОАО «Бобровагроснаб1». 
Даже солисты  ансамбля «Чер
нозёмочка», приглашённые 
на торжественное открытие 
выставки, невольно залюбова
лись комбайном – и зазвучала 
звонкая песня…

Немало было и желающих 
побывать в кабине ACROS 
530, потрогать машину, как 
говорится, своими руками. И 
вот что примечательно. Если 
раньше, годполтора назад, 
на подобных выставках ру

ководители хозяйств только 
присматривались к комбайну, 
изучая его и, может быть, в 
чёмто сомневаясь, выска
зывая типично крестьянское 
«Поживём – увидим!», то 
теперь все сомнения позади. 
Десятки новых ACROS 530 
уже работают на полях Воро
нежской области, и мнения о 
них – только отличные.

Одно из них и высказал на 
выставке «Агросезон2009» 
руководитель агрохолдинга 
«Русское зерно» Семилукско
го района Владимир Швырев:

  У нас три комбайна 
ACROS 530 уже отработали 
целый сезон. И ни один из них 
ни разу не подвёл нас. Спасибо  
тем, кто их создал. По нашим 
подсчётам, ACROS 530 по
лучается намного выгоднее 
«иномарок».

В словах опытного и авто
ритетного агрария нет ни ма
лейшего преувеличения. Ведь 
ACROS 530 изначально созда
вался как машина для обеспе
чения минимальной себестои
мости уборки. Подтверждений 
тому – немало. Так, для уборки 
хлебов ACROS снабжается 
жатками серии Power Stream 
шириной захвата шесть, семь 
и девять метров. Планетарный 
привод ножей в сочетании с 

простым и надёжным гидроме
ханическим устройством для 
продольного  и поперечного 
копирования рельефа почвы 
позволяет буквально «брить» 
поле. Длинными пальцами 
граблин и мотовилу с особой 
траекторией движения нипо
чём даже самые скрученные и 
полёглые хлеба. Большой плюс 
новой модели – применение 
двухступенчатого редуктора 
в конструкции молотильного 
барабана, что особенно не
обходимо при переходе на 
технические культуры, когда 
требуется обеспечить мягкий 
режим обмолота. Кстати, мно
гие импортные комбайны изза 
отсутствия мягкого режима 
работы молотильного барабана 
недостаточно приспособлены 
к работе в наших условиях на 
поздних культурах – кукуру
зе, подсолнечнике. Немалым 
плюсом стало и увеличение 
ёмкости бункера – на ACROS 
530 он вмещает целых девять 
кубов зерна. Разгружается 
же комбайн, благодаря уни
кальному устройству, всего за 
120 секунд.

Не менее похвальные от
зывы всех тех, кто уже знаком 
с ACROS 530, – о кабине ком
байна. Вон с каким интересом 
забираются туда студенты 

ВГАУ – будущие инженеры. С 
таким же интересом слушают 
они и мастераналадчика ОАО 
«Бобровагроснаб1» Алексан
дра Пономарёва:

 Из Боброва до Воронежа я 
доехал всего за четыре часа. И 
ехал, честное слово, комфор
тнее, чем когда бываю за рулём 
«Жигулей». 

Рабочее место механизатора 
в ACROS 530, действительно, 
оборудовано на зависть, а если 
точнее, то в стиле Comfort. Об
зор отсюда, благодаря огром
ным панорамным стеклам, 
 практически во все стороны. 
Рулевая колонка регулирует
ся не только по высоте, но и 
по углу наклона. На рукоятке 
гидростата собраны элементы 
управления всеми функциями 
комбайна, требующими быстро
го реагирования. Предусмотре
на также автоматизированная 
система контроля, непрерывно 
следящая за работой всех ме
ханизмов комбайна – Adviser. 
Помимо многих других, у неё 
есть и ещё одно уникальное 
свойство – голосовое опо
вещение. То есть комбайнеру 
можно спокойно вести машину, 
не отрывая взгляда от рабочей 
зоны. В случае возникновения 
критических режимов или от
каза звучат соответствующее 

сообщение, краткий коммен
тарий и рекомендации по даль
нейшим действиям.

Добавьте сюда кондицио
нер, холодильную камеру, 
магнитолу с акустической 
системой …

 Сложите все эти достоин
ства воедино, и вы поймете, 
почему селяне сегодня отдают 
предпочтение именно ACROS 
530,  замечает руководитель 
ОАО «Бобровагроснаб1» Вла
димир Лубков. – Самое важное, 
что по экономической эффек
тивности этот комбайн превос
ходит импортную технику. Что 
на полях области, кстати, уже 
убедительно доказано.

Но сегодня на полях об
ласти выращиваются не толь
ко пшеница, ячмень, другие 
зерновые и масличные куль
туры. Благодаря известному 
нацпроекту, огромные усилия 
прилагаются для развития 
животноводства. Поскольку 
его основой всегда была и 
есть надежная кормовая база, 
нужна столь же современная 
техника для выращивания и 
уборки кормовых культур.

 Такая техника есть,  всту
пает в разговор представи
тель компании Ростсельмаш 
Александр Шадури. – Причем 
теперь она тоже выпускается 
под брэндом нашей компании 
Ростсельмаш. Одна из них – 
вот эта косилка.

Теперь нам стало ясно, что 
за технику, стоящую рядом с 
ACROS 530, с любопытством 
изучали гости выставки. Это 
косилкаплющилка ротацион
ная прицепная КРП302 Berkut. 
Предназначена она для ска
шивания высокоурожайных и 
полеглых трав на повышенных 
скоростях с одновременным 
плющением скошенной массы 
и укладкой её в валок. Если 
потребуется, плющилку можно 
демонтировать – тогда травы 
будут укладываться в прокос.  

Агрегатируется косилка с трак
торами тягового класса 1,4 т.с., 
то есть с привычными МТЗ.

Здесь важно отметить, что 
недавно Морозовский завод, 
выпускающий кормоубороч
ную технику, вошел в струк
туру компании Ростсельмаш. 
Такое объединение позволило 
успешно решать самые слож
ные инженерные задачи, до
биваться безукоризненного 
качества выпускаемой тех
ники. И сегодня, помимо уже 
завоевавших добрую славу 
ACROS 530, помимо тракто
ров BuhlerVERSATILE (Бю
лер Версатайл), Ростсельмаш 
предлагает селянам целую 
линейку кормоуборочной 
техники. Это и знаменитый 
Дон680М, и уже названная 
косилка КРП302 Berkut, и 
прицепной кормоуборочный 
комбайн КСД2.0 Sterh, и 
косилка ротационная навес
ная Strige, и грабли роторные 
Kolibri, и прессподборщики 
– рулонный Pelikan и тюковый 
Tukan, и многое другое.

 Мы берем эту технику на 
полное гарантийное и сервис
ное обслуживание,  добавляет 
Лубков. – Мы активно вклю
чились в программу «24 часа». 
Смысл её – доставка запасных 
частей и устранение любых не
исправностей в течение суток. 

 Насколько я знаю, назва
ние ACROS 530 происходит 
от греческого «aсro»  располо
женный наверху, на высоте,  
вступает в разговор профессор 
Воронежского агроуниверсите
та Владимир Шевченко. – На 
мой взгляд, эти слова в полной 
мере можно отнести и к самой 
компании Ростсельмаш. За
воевав заслуженное доверие 
партнеров, она становится 
лидером в производстве сель
скохозяйственной техники. К 
выгоде опять же самих селян.

Верные, очень точные сло
ва.

Призвание – быть лидером
Твои партнёры, село | На прошедшей в Воронеже региональной выставке «Агросезон-2009» компания Ростсельмаш 
продемонстрировала целую линейку новой сельскохозяйственной техники

Сертифицированный дилер

ОАО «Бобровагроснаб-1»
397705, Россия, Воронежская область, г. Бобров, пер. Энергетиков, 28

Тел.: 8 (47350) 4-81-88, 4-83-80, 4-83-82, факс: 8 (47350) 4-83-91
E-mail: bobrovsnab_1@mail.ru

Реклама

Владимир ПеТроПАВлоВСкий

Ивану Ивановичу не ука
жешь, чтобы закрыл дверь с 
другой стороны, не отбояришь
ся словами, что та проблема, с 
которой он заявился, требует 
ещё в инстанциях правового 
заключения, и надо потерпеть. 
Но Трофимов, оказывается, 
уже сам разыскал тот Закон, 
изучил его до самого последне
го подпунктика и вывел свое за
ключение – никоим образом не 
потакать злу проволочками.

Живёт Иван Иванович по
близости от старинного, овеян
ного легендами двухэтажного 
кирпичного особняка, что на 
улице Платонова, 11. На ме
мориальной доске этого дома 
высечено, что тут в апреле 
1894 года бывал у своей пле
мянницы, Елены Сергеевны 
Денисенко, Лев Николаевич 
Толстой. Но пенсионер Тро
фимов постарался разузнать об 
этом историческом факте по
больше: оказывается, классик 
мировой литературы работал 
в то время над романом «Вос
кресение», и ему до зарезу нуж
но было уточнить коекакие 
юридические аспекты. А кто 
лучше всего мог в этом деле 
помочь Толстому, как не Иван 
Васильевич Денисенко,  муж 
Елены Сергеевны, долгое вре
мя работавший председателем 
Воронежского окружного суда? 
К нему, человеку умному, до
бропорядочному, Л.Н.Толстой 
не раз обращался за советом и 
помощью, доверяя самые со
кровенные тайны. Так было и 
в последние трудные годы жиз
ни великого правдоискателя, 
когда острейше встал вопрос о 
его литературном наследстве. 
И ему, Ивану Васильевичу 
Денисенко, выпала тогда честь 
составить для Л.Н.Толстого 
по его просьбе завещание, в 
котором объявлялось, что все 
его произведения, когда бы то 
ни было им созданные, он пере
даёт во всеобщее пользование.

И помышлять не мог пен
сионер Трофимов, что насту
пит такое время, когда вдруг 
этот исторический дом станет 
комуто бельмом в глазу, когда 
на саму историю уже готов 
был наехать бульдозер. Даже 
в войну, когда в городе было 
взорвано, сожжено почти де
вяносто процентов зданий, 
судьба сохранила, сберегла для 
потомков этот домпамятник. 
Но они не поняли, не оценили 
этот дар судьбы – куда важнее 
было им, прагматикам, поско
рее избавиться от неказистой, 
на их взгляд, двухэтажки, и в 
темпе возвести на этом месте, 
как всюду повелось, очередной, 
стандартный монолит из бето
на и стекла.

Когда квартиры в доме на 
улице Платонова, 11, были враз 
хитрым образом выкуплены, 
когда обреченно опустел он, 
отрезанный от всех коммуника
ций, понял Иван Иванович, что 
медлить больше нельзя – надо 
действовать!

Конечно, прежде чем про
бивать кабинетную оборону со 
всеми надлежащими бумагами 
и резолюциями, доподлинно 
Трофимов установил, кто кон
кретно вознамерился пройтись 
бульдозером по истории. И 
им, как ни странно, оказался 
акционерный Домостроитель
ный комбинат, призванный 
по логике вещей созидать, а 
не разрушать. Письменно со
общает об этом Иван Иванович 
самому губернатору, проби
вается на приём  к главному 
архитектору города, поднимает 
на ноги актив Воронежской 
общественной организации по 
охране исторического наследия 
«Экос». Домокомбинатовцы 
пытаются навести пень на пле
тень, утверждая, что они вовсе 
не против этого исторического 
наследия. Они лишь осовреме
нят здание, предполагая оста
вить от него фасадную часть с 
сопутствующим декором.

Тут Иван Иванович первый 
раз в жизни воспользовался 
Интернетом, чтобы отыскать 
Закон, защищающий «дом 
Толстого», и нашёл. Не могут 
памятники культурного, исто

рического наследия подлежать 
переделке, реконструкции. 
Они – незыблемы! Кусочек 
подлинной истории – это такая 
редкая вещь, что им надо очень 
и очень дорожить.

Казалось, после всего этого 
шума вроде бы всё затихло – 
справедливость восторжество
вала. Перестали вокруг «дома 
Толстого» шнырять деловые 
личности, чтото записываю
щие, чтото обмеряющие. Но 
предчувствие чегото нехоро
шего не оставляло всетаки 
Ивана Ивановича: ой, просто 
так не сдаются нападающие!

И вот однажды, как всегда 
поутру, когда он направлялся 
в киоск за свежей прессой, не 
увидел привычной мемориаль
ной доски на стене толстовско
го дома. Её сорвали! 

В студенческие годы Иван 
Трофимов увлекся творчеством 
Л.Н.Толстого, записал тогда в 
свой сокровенный дневник его 
слова: «Чем больше человек 
дает людям и меньше требует 
себе, тем он лучше; чем мень
ше дает другим и больше себе 
требует, тем он хуже». После 
окончания ветеринарного фа
культета СХИ, сделавшись 
ветврачомэкспертом на Цен
тральном рынке, Иван Ивано
вич включился и в рабселько
ровское движение. Писал он о 
том, что и кто мешает нам жить: 
о взяточниках, мздоимстве, лю
дях, нечистых на руку. И за эту 
открытость, безбоязненность 
редколлегия газеты «Комму
на» предложила Трофимову 
вести общественную приемную 
редакции. Почти три десятка 
лет, в свободное от своих про
фессиональных обязанностей 
время, выслушивал он жалобы 
посетителей, нередко сам выез
жал на место разобраться. 

…Сумрачным декабрьским 
утром 1995 года, когда Иван 
Иванович спешил на Цен
тральный рынок, в свою ветэк
спертизовскую лабораторию, 
его подкараулил неизвестный в 
маске и «корейским приемом» 
в шею сбил с ног. Потом, уже в 
больнице, врачи сказали, что 
тот силовой прием довольно 
часто заканчивается летальным 
исходом. И лишь крепкое здо
ровье Трофимова помогло ему 
выкарабкаться.

 Живу вот назло бюрокра
там и прохиндеям,  говорит 
сегодня Иван Иванович. 

После микроинсульта, слу
чившегося с Иваном Иванови
чем в сражении за толстовский 
дом, добился он приема в город
ской прокуратуре. Прокурату
ра разобралась и вскоре офици
ально оповестила Трофимова 
о том, что замахнувшимся на 
«дом Толстого» объявлены 
серьезные предостережения. 
Начавшаяся так называемая 
«реконструкция» памятника 
на основании Закона о сохра
нении памятников истории и 
культуры остановлена. 

Чтобы душа была спокой
ной, постарался Иван Ива
нович вместе с активистами 
общественной организации 
«Экос» изготовить и прикре
пить к стене толстовского дома 
дубликат исчезнувшей мемо
риальной доски. Конечно, все 
активисты финансово сложи
лись для этого благого дела. 

Но борьба для Трофимова 
еще не окончилась. На той же 
улице Платонова (в прошлом 
отрезок Большой Девицкой) 
неизвестные лихоимцы под
чистую снесли прошлой осе
нью за одну ночь особняк под 
№ 21, внесенный в городской 
реестр памятников истории и 
архитектуры. Красовался он 
в какихто двухстах метрах от 
«дома Толстого», и, надо пола
гать, во время своего приезда в 
Воронеж не раз заглядывался 
великий писатель на этого 
каменного соседа с его непо
вторимым художественным 
декором.

Сейчас он задался целью 
доподлинно выяснить: кто же 
конкретно порушил очередную 
старину? Иногда его спраши
вают знакомые: зачем тебе это 
надо, Иван, к чему вся эта борь
ба? Иван Иванович отвечает: 
«Душа болит»…

Душа  
болит…
Позиция | Иван Трофимов, много лет подряд 
возглавлявший общественную приёмную 
«Коммуны», оказался среди тех, кто встал на 
защиту памятника культурного наследия

 «Октябрь уж наступил», а 
вместе с ним наступил и «отпуск 
по собственному желанию». За
вод, где я после студенческой 
скамьи работаю экономистом, 
подкосил финансовый кризис, 
и руководство одним махом от
правило всех сотрудников «от
дыхать». Кто ж из нас думал, 
что «отпуск» затянется аж на 5 
месяцев.

Подобный незапланирован
ный отпуск – уже не первый в 
моей трудовой биографии. В се
редине 90х мы тоже всем заводом 
«отдыхали», но тогда нам хотя 
бы заплатили 2/3 от заработка, 
да и продлился он 2 месяца. А 
потом всё както вошло в свою 
колею. Были, конечно, проблемы 
с зарплатой (да у кого их не было 
в те годы?).

Сегодня, по прошествии лет, 
понимаю, что именно тогда и надо 
было резко менять свою жизнь, 
возможно, переучиваться. В 25 не 
только проще найти свою нишу 
на рынке труда, но и адаптиро
ваться к своеобразным порядкам, 
которые теперь  устанавливают 
работодатели.

Но, с одной стороны, жила 
вера в «светлое» будущее, в то, 
что страна не сможет нормально 
развиваться без промышленного 
производства, а с другой – крепко 
запомнился родительский наказ: 
«Держись за заводскую трубу». 
А теперь, почитай, и трубыто не 
осталось, а в 40 изменить устояв
шийся жизненный порядок ока
залось намного сложнее, нежели 
15 лет назад.

Семья наша небольшая – мы 
живём вдвоём с мужем, и, кажет
ся, хозяйственных забот не так 
уж и много, но когда работала, 
времени катастрофически не 
хватало ни на что: ни на осно
вательную уборку квартиры, 
ни на прогулку по городу, ни 
на чтение. И вдруг столько 
времени свободного свалилось! 
А оказалось, чтобы навести 
блеск в квартире, всё перемыть
перегладить, перебрать вещи в 
шкафах и кладовке, достаточно 
одной недели.

А книги? Руки так и не дотя
нулись до книжной полки. Когда 
на душе кошки скребут – и не до 
прогулок, да и накладно выходит, 
в голове как будто счётчик кру
тится: «7 рублей в одну сторону 
– булка, в оба конца – буханка 
хлеба».

На бирже труда, куда я наведа
лась сразу же в поисках работы, 
вакансий для 40летних немного, 
в основном – уборщица, дворник… 
Нет, разумеется, совсем без дела 
я не сижу. Разношу раз в неделю 
рекламные газеты. 200 штук. По 
одному экземпляру в офис.  Мои 
работодатели расщедриваются аж 
на 1600 рублей в месяц. Не густо, 
но всё какаяникакая прибавка к 
семейному бюджету.

Разношу я газеты, и в каждом 
офисе спрашиваю: «Нет ли для 
меня работы?» Хозяевам, как 
правило, требуются женщины не 
старше 2530 лет. Ну и, конечно, 
с ногами «от ушей».

В декабре, как мне показалось, 
удача улыбнулась. Нашлатаки 
фирму, где нужны работники. Не 
по специальности, конечно, но вы
бора у меня не было. Согласилась 
и на 12часовой рабочий день, и на 
то, что трудовой договор со мной 
заключать не будут. Но с чем не 
могла смириться – с постоянным 
хамством, унижением со стороны 
«хозяина», нецензурной бранью. 
Вот уж воистину «мы матом не 
ругаемся, мы на нём разговари
ваем».

Смутные экономические вре
мена, когда люди соглашались на 
любые, самые кабальные условия, 
как яркий индикатор, продемон
стрировали кризис  морали новых 
«хозяев жизни», которых нынче 
принято величать «средним клас
сом». Логика моего «хозяина» 
была проста и незатейлива как 
две копейки: «Кругом быдло, а 
мне всё дозволено». В общем, к 
«оскалу капитализма», как когда
то писали в советских газетах, 
психологически оказалась не 
готова и через неделю ушла из 
фирмы, не получив, кстати, ни 
копейки. Я вот подумала, может, 
хозяин над нами специально из

девался: поработал – ушёл, а ему 
бесплатная рабсила?

Да, ещё о «гримасах капита
лизма». На днях соседка зашла, 
поделилась своей бедой: её дочь 
работает официанткой. Рабочий 
день раньше был – с 8 до 20, вы
ходила 84часовая рабочая неделя 
 и так больше, чем по Трудовому 
кодексу. А теперь смену продлили 
до 23 часов, и хозяйка предупре
дила: работать будешь до тех 
пор, пока есть клиенты. Зарплата 
осталась, разумеется, та же. Вот 
уж кому кризис не страшен, он 
им поистине как мать родная. 
Кстати, наши бизнесмены всё 
время жалуются на «произвол» 
чиновников. Но и самим предпри
нимателям пора бы прекратить 
«кошмарить» работников.

…То ли менталитет у нас такой, 
но по мне высокая, стабильная 
зарплата, конечно, хорошо. Но 
уважительное отношение – тоже 
немаловажно. А в коллективе 
отдела, где все уже стали как 
родные, кажется, что и стены 
помогают.

В общем, на семейном совете 
решили пока переждать труд
ности, тем более что за порефор
менные годы уже научились до
вольствоваться малым. Ведь даже 
пусть в вынужденном отпуске, 
но не уволена, а как бы при деле, 
не на обочине. Так что я пока не 
безработная, а только кандидат в 
очередь на биржу труда.

Как живем на одну зарплату 
мужа? Рост цен и падение семей
ного бюджета заставили урезать 
и так весьма скромное потребле
ние, покупать более дешёвые (и 
менее качественные) продукты 
питания и предметы первой не
обходимости.

Что больше всего беспокоит 
– это жилищнокоммунальные 
услуги. Январский платёж за 
двухкомнатную квартиру со
ставил 2700 рублей, плюс газ, 
электроэнергия, телефон. Ито
го 3300 с хвостиком. Дом наш 
старый, довоенной постройки, 
львиная доля пришлась на оплату 
теплоснабжения. А теперь ведь 
круглый год придётся платить за 
отопление. Самое страшное для 
меня – потерять квартиру, и не 
только потому, что здесь жили 
мои бабушка с дедушкой, роди
тели. Продать её, чтобы купить 

однокомнатную в новом доме, 
нереально, а менять одно старьё 
на другое – смысла нет. Наверное, 
нашей семье положены какието 
жилищные субсидии, ведь за по
следние пять месяцев у меня до
ход нулевой. Надо будет заняться, 
но пока огромные очереди пугают, 
хотя одну очередь выстояла – от
казалась от радио, сейчас и 40 
рублей для нас – деньги.

Когда в феврале пришла на 
завод в очередной раз писать 
заявление об отпуске без содер
жания, начальство обрадовало: с 
марта выходим на работу. Правда, 
работаем по три дня в неделю и 
без гарантий своевременной вы
платы зарплаты. А на оставшиеся 
два дня трудовой недели служба 
занятости предложила на выбор 
временную работу дворника, 
уборщицы, штукатура с оплатой 
по «минималке». Если считать 
восемь дней в месяц  по тысяче 
рублей, получается негусто, а с 
выходом на работу не смогу уже 
разносить газеты. Обидно.

Верю ли я, что экономический 
кризис скоро закончится? Нет, 
не верю – тут и Станиславского 
тревожить не надо. Проводить 
аналогии с кризисом 1998 года, 
помоему, некорректно. 10 лет 

назад ещё не был полностью 
исчерпан технический и техно
логический потенциал, пред
приятия могли подняться с колен, 
наладив выпуск промышленной 
и сельскохозяйственной про
дукции. А теперь? Фабрики и 
заводы превратились в торговые 
и развлекательные центры, банки, 
институты, стоматологические 
клиники. Чтобы выпускать кон
курентоспособную продукцию, 
нужны новое оборудование, но
вые кадры, обученные на нём 
работать, а где их взять?

Сегодня много говорят об 
инновационном прорыве, но 
«прорвёмся» ли? Нет, не спорю, 
светлые головы, умеющие гене
рировать идеи, и у нас в Воро
нежской области, и в России не 
перевелись. Но для того чтобы 
реализовать их, необходимы 
многомиллиардные инвестиции 
в строительство новых пред
приятий, их оснащение. А если 
средств не нашлось в «тучные» 
годы, откуда им взяться теперь?.. 
Это я как экономист говорю.

…Уже привыкла, что новости 
хорошими не бывают, очередной 
такой новостью «обрадовал» муж 
– завод, где он работает, перехо
дит на 4дневный график…

Записала Надежда ДОЛИНИНА.

Она ещё не на обочине…
кризис | Монолог кандидата в очередь на биржу труда

Марина Сергеевна (фамилию по её просьбе мы не на-
зываем) – экономист с 20-летним стажем. Вот её откро-
венные признания:

Сертифицированные Семена ячменя 
пивоваренного немецкой селекции 

Скарлетт и аннабель
ИП Королев С.А. ИНН 312005264012. Сертифицировано. Реклама.

Тел.: (47462) 41343, 41435, 41477. 
закупаем
ячмень



Пётр Чалый

- В 1979 году, - расска-
зывает Карьков, - получил 
приглашение от тогдашнего 
директора завода Пачгина. 
Виктор Иванович родом наш, 
уральский. А я там рабо-
тал заместителем районного 
Управления сельского хозяй-
ства. Перспективы обрисовал: 
Всесоюзная ударная комсо-
мольская стройка, интересное 
промышленное предприятие. 
Там - заснеженный Урал, тут - 
цветущие яблоневые сады.

Назначили Карькова на-
чальником транспортного 
цеха. Должность значимая, а 
в хозяйстве - стройвагончик 
и открытая площадка-стоянка 
для машин. Обязанностей 
- под завязку. Ежесменно 
обеспечивай подвоз-отвоз 
заводчан и строителей из го-
родка на работу. Предприятие 
вырастало у хутора Красный 
пахарь. Подвози стройматери-
алы, оборудование, которые 
прибывали и на железнодо-
рожную станцию, и на речной 
донской причал.

-  Мои новые друзья-
товарищи поздравили с 
рождением сына на земле 
россошанской,- вспоминает 
Александр Васильевич. - Се-
мья размещалась в комму-
нальной квартире, комнатка 
в десять квадратных метров. 
Тут явилась идея - создать 
собственную строительную 
бригаду. Нашлись свои спецы. 
Валерий Губарьков был строи-
телем по образованию, освоил 
сварку. В молодости и глаза не 
боятся, и руки делают. Наши 
корпуса – гаражи, мастерские 
– в транспортном цехе стоят-
служат и по сегодня. А между  
панельными пятиэтажками 
сотворили вставку на пят-
надцать квартир. Вот наш 
внеурочный «самострой».

Инициативного руководи-
теля «заметили» - перевели 
помощником директора по 
кадрам и быту.

Голова кругом.
Инженеры-химики в сель-

ской глубинке не растут. Ис-
кали их в больших городах 
среди выпускников вузов, на 
родственных предприятиях 

по всей стране. За один год 
тысячный коллектив удвоил-
ся. Всем подай «современный 
быт». Выбивали на стройку в 
новые микрорайоны жильё с 
удобной планировкой квар-
тир. Детский садик - с плава-

тельным бассейном. Школы 
на ту пору - самые крупные 
в области. «Кузница кадров» 
- в новом профтехлицее. За-
водской профилакторий, как 
санаторий. База отдыха на 
Дону.

У директора и его замов 
всегда планов громадьё.

Край благословенный, 
грех не иметь подсобное 
сельскохозяйственное пред-
приятие.

- Оно тоже вошло в круг 
моих обязанностей,- расска-
зывает Карьков.- Нас под-
держали в главке «Союзазот», 
а позже и в Министерстве по 
производству минеральных 
удобрений. Руководил им тог-
да, кстати, Николай Михайло-
вич Ольшанский, наш нынеш-
ний депутат Государственной 
думы, почетный председатель 
совета директоров.

Есть средства, можно раз-
виваться. В подсобном хо-
зяйстве обзавелись фермами 
- молочной, свиной, даже 
гусиной. В прудах очист-
ных сооружений собирались 
товарную рыбу разводить, 
«перестройка» помешала. 
Зато тепличное хозяйство 
круглый год обеспечивает и 
поныне овощами, зеленью.

- Александр Васильевич, 
вопрос песенной строкой: 
если б снова начать?

- Без сомнения, выбрал бы 
опять бесконечные хлопоты 
эти. Наш завод по време-
ни был одной из последних 
химических новостроек в 
Советском Союзе, в России. 
Интересное время - самые 
современные технологии, 
проекты осваивали. На работу 
идешь с желанием. Трудно 

было порой, но был и резуль-
тат налицо.

Заметим: достижения и 
оценивались по заслугам.

Александр Карьков на-
гражден медалью ордена «За 
заслуги перед Отечеством» 
второй степени, удостоен 
звания «Почётный химик 
Российской Федерации».

Последние годы Алек-
сандр Васильевич является 
директором по информаци-
онной и социальной поли-
тике акционерного общества 
«Минудобрения». К «соци-
алке» новая нагрузка. Под 
началом заводские средства 
массовой информации - га-
зеты «Химик Придонья» с 
«Гранулой», телестудия «Те-
трагон», радио.

Генеральный директор 
предприятия Владимир Ни-
колаевич Овчаренко отме-
чает:

- В том, что наш коллектив 
в текущих достаточно слож-
ных условиях из-за мирового 
финансового кризиса не толь-
ко сохраняет рабочие места, 
но и развивает производство, 
социальную сферу, - заслуга 
всех и каждого. В том числе 
и опытного руководителя 
Александра Карькова. Его мы 
нынче искренне поздравляем 
с памятными именинами! В 
день 60-летия желаем креп-
кого здоровья, благополучия, 
весеннего настроения. 

...Годы-то птицами летят.

Как стихи 
разбудить?

Виталий ЧерникоВ 

В двухтомнике «Земная ко-
лыбель» собраны стихи почти 
130 авторов – преподавателей, 
сотрудников и выпускников 
Воронежского государственно-
го университета разных поко-
лений. В качестве её редактора 
и составителя выступил член 
Союза писателей России Ста-
нислав Никулин. 

- Мы собрались здесь, чтобы 
убедиться: в нашем универси-
тете любят поэзию. И не только 
любят, но и умеют писать хоро-
шие стихи, - такими словами 
открыл вечер его ведущий, про-
фессор Лев Кройчик. Кстати – 
очевидец возникновения в вузе 
такой многолетней традиции, 
как День поэзии. 

- Первый вечер организова-
ли геологи в актовом зале крас-
ного корпуса. В университете 
было своё литобъединение. Мы 
в корпусе на Пушкинской, где 
был филфак, собирались и 
обсуждали стихи… Спорили 
подчас сурово, но никто не 
обижался. Обстановка была 
очень демократичная. 

Позже появился и общеуни-
верситетский День поэзии. 
Представители гуманитарных 
факультетов читали стихи у 
естественников, естественни-
ки – у гуманитариев, вечером 
все сходились в актовом зале. 
Лев Ефремович, который вёл 
эти вечера, вспоминает, что 
к нему постоянно подходили 
люди с просьбами, а то и тре-
бованиями, пустить  на сцену. 
«Как-то двое, один – высокий, 
другой – поменьше, буквально 
зажали в угол». В конце концов 
низкий на сцену-таки попал. 
Это был тогда ещё даже школу 
не закончивший Олег Шев-
ченко. Второго звали Эдуард 
Пашнев. 

Потом уже и преподаватели 
стали принимать участие в Дне 
поэзии. А со временем и целые 
поэтические бригады из столи-
цы стали приезжать. 

- Дело не в том, кто состо-
ялся как поэт, а кто – нет, - 
убеждён Лев Кройчик. – Какие 
бы стихи мы ни сочиняли, это 
были искренние взрывы серд-
ца. Я не знаю, в какой степени 
сборник отражает реальное 
богатство университетской 
поэзии. Думаю, это прежде все-
го – документ университетской 
жизни. 

По этой причине содержа-
ние сборника вызовет у чита-
теля неоднозначную реакцию. 
Звучала критика и на его пре-
зентации. Библиотечный ра-
ботник Елена Нестерова была 
удивлена, например, отсут-
ствием в книге стихов Елены 
Фанайловой. Практически не 
представлена поэзия сегодняш-
них студентов… Отыщут некие 
пробелы и другие читатели. 
Не каждый из них найдёт объ-
яснение названию сборника. 
И на презентации кто-то живо 
интересовался: а что такое 
«земная колыбель»? 

Уж не могила ли? Кто похо-
ронен в ней – поэты, их стихи? 
Но что же тогда являет собой 
антология с таким названием, 
как не гробик, в котором упо-
коилась поэзия? Но так ли уж 
она мертва в 2009 году? 

С другой стороны, нельзя 
не признать: составитель про-
делал большую работу. А что до 
субъективности отбора… Мно-
го ли существует объективно 
составленных антологий? 

…- Поэзия ушла из залов, 
- с грустью признал ведущий 
вечера. – Сейчас если даже во 
всех корпусах университета 
повесить афиши, что при-
езжают Есенин, Маяковский, 
Блок, - много слушателей не 
соберём! 

Пятьдесят третий вечер 
поэзии ВГУ скорее подтвердил 
истинность этих печальных 
слов. Когда-то такие вечера 
проводились в актовом зале 
главного корпуса – нынешний 
прошёл в одной из аудиторий 
филфака. 

Судьба и книга |  В библиотеке ВГУ, что в 
корпусе на площади Ленина, 10, состоялась 
презентация антологии поэзии вуза  
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Марина калинина
Калачеевский район

Еще совсем недавно кадровый 
голод был одной из самых острых 
проблем на селе. Реализация 
нацпроекта «Развитие АПК» тре-
бовала большого количества ква-
лифицированных специалистов, 
которых за время перемен село 
подрастеряло. Однако финансо-
вый кризис начинает многих воз-
вращать на малую родину – нет 
ни дня, признаются руководители 
сельхозпредприятий, чтобы но-
вый работник не попросился на 
работу.

Иной взгляд сегодня и на 
традиционно сельские профес-
сии. Директор Калачеевского 
колледжа механизации сельско-
го хозяйства Владимир Есаков 
внимательно изучает контингент 
близлежащих школ, пытаясь в 
сухих списках детских фамилий 
определить своих будущих уча-
щихся. Сложность в том, что за 
школьников сегодня «борются» 
не только средние специальные 
учреждения, но и сами школы, 
финансирование которых напря-
мую зависит от наполняемости 
классов. И тут уж – кто кого… 

У колледжа есть бесспорные 
преимущества. Во-первых, мест-
ным ребятам не надо уезжать в 
дальние края в поисках достой-
ного образования. Все, что нужно 
для получения востребованных 
на рынке профессий - механиков, 
строителей и электриков, – в кол-
ледже есть. Во-вторых, уровень 
подготовки отвечает современ-
ным требованиям, и выпускники 
колледжа легко находят себе 

применение – либо продолжают 
обучение в вузах, либо устраива-
ются на работу.  

По словам директора кол-
леджа, самым популярным у 
абитуриентов отделением вот 
уже несколько лет является «Ме-
ханизация сельского хозяйства». 
Ребята получают не только  про-
фессию, но и права на вождение 
автотранспорта, место в обще-
житии, стипендию. Привлека-
тельность специальности и в том, 
что она, по сути, универсальна – 
владеющие ею могут работать не 
только в сельском хозяйстве, но и 
везде, где используется техника. 
Кстати, эти навыки оказываются 
крайне полезными и в армейской 
жизни – так, по крайней мере, 
утверждают командиры воин-
ских частей, где проходят службу 
выпускники колледжа.    

Большой интерес вызывают у 
абитуриентов и отделения «Стро-
ительство и эксплуатация зданий 
и сооружений» и «Автоматизации 
и электрификации». 

Для подготовки специалистов 
в учебном заведении есть хоро-
шо оснащенная материально-
техническая база теоретического 
и практического обучения. Только 
вот взаимодействие с потенциаль-
ными работодателями оставляет 
желать лучшего. 

- Нетрудно понять работода-
теля, которому нужны готовые 
опытные специалисты с доброт-
ным техническим образовани-
ем, - говорят преподаватели 
колледжа. - С другой стороны, 
где набраться опыта молодому 
человеку, только что вышедшему 
из стен колледжа?

Современные агрокомплексы 

нуждаются в квалифициро-
ванных кадрах, способных об-
ращаться с новейшей техникой, 
использовать новые технологии. 
Поэтому они - по логике вещей 
- должны быть заинтересованы 
в том, чтобы растить специали-
стов нового уровня. Однако 
поставить на поток трудоустрой-
ство выпускников колледжа с 
каждым годом становится все 
сложнее. Кроме того, ребятам 
трудно овладевать знаниями, 
не проходя производственную 
практику в хозяйствах. Они го-
товы делать это, но на практику, 
в отличие от прошлых лет, их 
никто не зовет. 

- Наши ребята могли бы в 
летний период поработать и в 
студенческих отрядах, - говорит 
Владимир Есаков. - Но объектов, 
где они могли бы применить 
свои силы и немного заработать, 
в районе нет. Последняя поездка 
студотряда была в Краснодарский 
край. 

Однако настроение у педагоги-
ческого состава далеко не упадни-
ческое. Объем финансирования, 
который выделен Федеральным 
агентством по образованию РФ 
на текущий учебный год, доста-
точен. Он дает возможность кол-
леджу развиваться и не бояться 
завтрашнего дня.

Сегодня в стенах учебного 
заведения учатся около тысячи 
молодых людей. Через три месяца 
они будут готовы влиться в ра-
бочие коллективы. А это значит, 
что работодатели уже сегодня 
должны задуматься о том, что 
делать с этим мощным трудовым 
потенциалом.

Задачка для взрослых 
образование | В Калачеевском колледже механизации сельского хозяйства  

пытаются извлечь выгоду из… финансового кризиса

Если бы снова начать...
Знаменитые слова великого воронежца, русского 
писателя Андрея Платонова - «без меня народ не-
полный» - как нельзя точно приложимы к судьбе 
Александра Карькова, «старожила» россошанского 
акционерного предприятия «Минудобрения». С одной 
лишь поправкой - без него заводской коллектив «не-
полный». Нынче Россошанский химический отмечает 
тридцатилетие. Почти столько же здесь работает и 
Александр Васильевич.

Александр Карьков.
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Завтра исполняется 200 лет со 
дня рождения Николая Васи-
льевича Гоголя. Это хороший 
повод посмотреть, как имя 
великого драматурга связано 
с театральной жизнью Воро-
нежа. В частности, с театром 
драмы.

Есть  основания утверждать, 
что именно воронежский зритель  
одним из первых в России увидел 
на сцене  знаменитую комедию Ни-
колая Гоголя «Ревизор», а значит, 
узнал имя великого писателя земли  
русской. Первое представление 
пьесы состоялось  на сцене Малого 
театра 25 мая 1836 года. А в начале 
мая 1837 года в Воронеже впервые 
появился великий артист Импера-
торского Малого театра Михаил 
Щепкин в сопровождении двух 
дочерей – Александры и Фанни, 
которые нередко играли в одном 
спектакле с отцом. 

О том, что Воронеж в один из 
майских вечеров 1837 года увидел 
Щепкина в его коронной роли Город-

ничего в гоголевском «Ревизоре», 
свидетельствует  не кто-нибудь, 
а  сам Виссарион  Белинский: «В 
Воронеже я встретился с М.С. Щеп-
киным. Чудный человек!». Тогда 
в Воронеже еще не выходило ни 
одной газеты. И о факте гастролей 
и  впечатлении от этого события 
мы узнаем из столичного журнала 
«Репертуар русского театра» за 
1840 год,  в котором  опубликована 
обзорная статья старшего учителя 
воронежской гимназии   И. Дацкова.  
Впечатление от игры артиста на-
долго  осталось весьма сильное, ибо 
заключает он свое повествование об 
игре актера Щепкина восторженным 
образом: «Исчислять данные на 
Воронежском театре во время его 
пребывания пьесы значит исчислять 
дни его торжества. Завидна доля 
артиста, который сеет такие  сладкие 
воспоминания в души зрителей». Но 
это еще не финал. Финал оказался  
неожиданным: «После отъезда Щеп-
кина публика не могла уже равно-
душно смотреть на гаерство актеров 
нашего театра, что и было причиною 
решительного его падения».

Помня восторженный  прием 
в свой первый приезд в 1837 году,  
Щепкин посетил Воронеж еще 
трижды – в 1846, 1850 и 1863 годах. 
И приезжал уже не один, а с кем-
либо из лучших актеров Малого 
театра. Так, в 1850 году в «Женить-
бе» Гоголя Михаил Щепкин играл 
роль Подколесина, а знаменитый,  
комического плана, актер  Василий 
Живокини роль Кочкарева.  Кстати, 
первый вариант «Женитьбы» еще в 
1836 году Гоголь обещал для бене-
фиса  именно Щепкину. Бенефис не 
состоялся, автор передумал отда-
вать вариант в театр и на несколько 
лет покинул Россию. 

Среди русских провинциальных 
городов Воронеж  к середине ХIХ 
века имел славу одного из луч-
ших театральных центров России. 
Поэтому с мая сюда стремились 
на гастроли многие выдающиеся 
мастера Малого театра в Москве 
и Александринского в Петербурге. 
Цель, конечно, была меркантильная 
– заработать деньги. Но, встречая 
восторженный прием  воронежской 
публики, мастера сцены  есте-

ственным образом образовывали 
горожан, играя в  пьесах лучших 
драматургов России и мира. Театр 
в то время  был единственным 
развлечением и заодно  школой 
общественного образования и вос-
питания. Но как мог нравственно 
и эстетически образовывать  ре-
пертуар провинциального театра, 
состоящий из таких пьес: «Муж в 
камине, жена в гостях», «Гамлет 
Сидорович и Офелия Кузьми-
нична», «Студент, Артист, Хорист 
и Аферист» (орфография дана в 
написании того времени – Н.Т.)? 
Французские водевили, их кое-как 
сделанные русские переработки, 
легкие непритязательные оперетки 
определяли в то время репертуар 
провинциальных театров и много-
численных кочующих по России 
антрепризных групп. Появление в 
то время на сцене творений Гоголя 
и Грибоедова, а затем Островского 
было явлением по-хорошему рево-
люционным. 

Мы в полной мере не знаем, кто 
и как играл Гоголя на воронежской 
сцене после Щепкина во второй  

половине ХIХ века, но определен-
но персонажи «Ревизора» стали 
нарицательными, как говорится,  
в широких народных массах. Об 
этом свидетельствует следующий 
факт. После событий октября 
1917 года городской зимний те-
атр был переименован в Большой 
Советский и стал вопрос о новом 
репертуаре, которого, естественно, 
еще не могло быть. Тогда обрати-
лись к классике, соотнося ее со 
злобой дня. 18 мая 1918 года газета 
«Известия Воронежского губ-
исполкома и горсовета» призывает 
работников «фронта искусств»: 
«Покажите еще раз Хлестакова – 
чуть не вчера перевоплотившемся 
Керенским во всероссийском 
масштабе!».

Заметим, что если в советское 
время пьесы А.Н. Островского 
и М. Горького почти постоянно 
значились в афише нашего старей-
шего театра, то Гоголь был редким 
гостем. Впрочем, с 1939 по 1951 
годы «Ревизор» трижды появлялся 
на сцене. 

От Щепкина до Иванова
к юбилею николая Гоголя |  Пьесы великого драматурга на воронежской сцене

окончание  |  Страница 4 
Михаил Щепкин 
в роли Городничего.

Здесь растят специалистов нового уровня.

Защитники прав 
СМИ взялись за 
учебу судей. Зачем?
Борис Ваулин

Число жалоб в Европейский 
суд по правам человека растет с 
каждым годом. Численность их 
уже достигает нескольких ты-
сяч. После предварительного 
ознакомления многие жалобы 
суд принимает к рассмотре-
нию и претензии сотен наших 
соотечественников признает 
обоснованными. В результате 
не только российская казна 
теряет миллионы евро. Глав-
ный ущерб в другом: в глазах 
международной общественно-
сти падает авторитет страны, 
создается впечатление о сла-
бости её судебной системы. К 
сожалению, иски воронежцев 
занимают одно из первых мест 
среди всех российских. Почему 
так происходит?

В немалой степени из-за 
некомпетентности судей, из-за 
нежелания их соизмерять свои 
решения с практикой Европей-
ского суда по правам человека. 
А нередко и просто из-за не-
знания этой практики. Поэтому 
Центрально-Черноземный 
Центр защиты прав СМИ в 
последние годы регулярно 
проводит обучающие семина-
ры для работников судейского 
сообщества. Минувшие два 
дня в Воронеже совместно с 
управлением Судебного де-
партамента и при содействии 
Совета судей области проходил  
очередной семинар: «Свобода 
выражения мнения: междуна-
родные стандарты, российское 
законодательство и судебная 
практика».

Более тридцати федераль-
ных судей и их помощников из 
разных районов и областного 
центра рассматривали вопро-
сы правового регулирования: 
права на честь, достоинство 
и деловую репутацию, не-
прикосновенность частной 
жизни, права на изображение 
и выражения мнения. Лекци-
онные сообщения сочетались 
с практическими занятиями 
и анализом конкретных си-
туаций. 

О практике применения 
положений Европейской Кон-
венции и практике суда в 
Страсбурге участникам се-
минара рассказывали куратор 
проектов представительства 
Европейской Комиссии в 
России Татьяна Ромон, пре-
подаватель Московской Го-
сударственной юридической 
Академии, ведущая дела в 
Европейском суде Мария 
Воскобитова, эксперт Россий-
ского федерального центра 
судебной экспертизы при 
Минюсте РФ Юлия Сафонова 
и руководитель Центрально-
Черноземного Центра защиты 
прав СМИ Галина Арапова.  
Последняя сама имеет огром-
ный опыт защиты журна-
листов  в судах, прекрасно 
ориентируется в мировой 
практике на этот счет. 

Жалоба 
в Европу

 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу. ул.Лизюкова, 36. Тел. 38-97-52.
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семена ячменя 
ярового, сорт – СДС Долли, РС2. 

Сертификаты имеются. Реклама.

Тел.: 59-81-37, 51-20-51.

Продам

Контактный телефон: 
8-690-130-75-78. 

Тел./факс: 
8-47340-2-14-47.

Сертифицировано. 
Цена на момент 

публикации. Реклама.

оао «Элеватор рамонский» предлагает 
семена пивоваренного ячменя «скарлетт» 
второй репродукции по цене 7,5 руб./кг с НДС.
ВОзМОжеН ОбМеН НА фУРАжНый ячМеНь.

ШИНЫ

Тел. (4732) 40-55-90.

Се
рт
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ир
ов

ан
о.

 Р
ек

ла
ма

.

Возможна оплата 
с/х продукцией.

Возможна доставка

грузовые
сельхоз
легковые

РеклАМА

сообщеНИя, реклама, объявлеНИя

ВыстаВка-ярмарка 
«Усадьба-2009»

С 9 по 11 апреля 2009 года в Воронеже в спорткомплексе «Энергия» (ул. Воро-
шилова, 1 а) состоится 3-я межрегиональная специализированная выставка-
ярмарка «Усадьба». 

Организаторы – Торгово-промышленная палата Воронежской области и ООО «Вы-
ставочный центр ВЕТА». 

На выставке-ярмарке будут представлены саженцы, семена, удобрения,  садово-
парковая техника и инструменты, комнатные растения и многое другое, что необхо-
димо для  приусадебного хозяйства. Свою продукцию представят лучшие фирмы-
производители из разных городов России.

Намечается проведение  семинаров для садоводов и огородников (на любые вопросы 
ответит агроном-садовод Бабин Иван Васильевич). Будет работать консультационный 
пункт по декоративному цветоводству. Специалисты-флористы раскроют секреты ма-
стерства и познакомят с новыми дизайнерскими решениями. Пройдет мастер-класс по 
комплексному благоустройству садов и приусадебных участков и многое другое. 

Подробная информация – по тел: +7(4732)51-20-12 и на сайте www.veta.ru. 
РеклАМА

До войны его ставил народ-
ный артист РСФСР, актер, ре-
жиссер Г. Васильев. В 1946 году 
режиссер А.Сыров, в 1951-м 
- А. Грипич. В 1973-м Юрий 
Лактионов, ныне Заслужен-
ный артист России, поставил 
на актера А. Аржиловского  
«Записки сумасшедшего» Го-
голя.  Спектакль продержался 
в репертуаре всего пять вече-
ров, потому что тема не очень 
нравилась начальству, а актер 
вскоре покинул наш город.

В феврале 1987 года глав-
ным режиссером Воронежско-
го театра драмы был назначен 
Анатолий Иванов. Он долго 
приглядывался к коллективу, 
и к лету того же года объявил, 
что будет ставить «Женитьбу» 
Н.В. Гоголя. Дебютировать 
заштампованной десятиле-
тиями на сценах многих теа-
тров (но не в нашем!) пьесой 
многие посчитали большим 
риском. «Женитьба» к тому 
времени была рекордсменом 
на русской сцене, значительно 
обойдя количеством поста-
новок  «Ревизора». Режиссе-
ров и зрителей привлекала 
прежде всего комичность 
ситуации: на одну невесту 
пять претендентов, а когда 
определился, наконец, выбор, 
жених в последний момент 
прыгает в окно. Да, конечно, 
можно и посмеяться. Если со 
стороны. А вот каково невесте, 
от которой жених сбежал при 
собравшихся гостях; жени-
хам, которым невеста дала 
от ворот поворот?.. Горько, 
наверно. Мучительно слад-
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«Женитьба» на воронежской сцене.

ко – зрителям. Мучительно 
горько – персонажам, волей 
судьбы включенным в этот 
круговорот ситуации.

Недаром Аполлон Григорьев 
еще при жизни Гоголя назвал 
Подколесина (сбежавшего 
жениха) «Гамлетом на русской 
бытовой почве».  Режиссер-
постановщик именно из это-
го посыла полуторавековой 
давности и исходил: все они 
– жертвы обстоятельств. И 

сочувствие им выше зритель-
ского хохота.

Премьера состоялась 1 ноя-
бря 1987 года в старом здании 
театра. Как сегодня, помню, 
какой эстетический шок ис-
пытал тогда.  Изысканно чер-
ное  глубокое одеяние сцены 
обрамляли выходящие как бы 
из глубины подразумеваемого 
Петербурга старинные фонари 
общим количеством шестьде-
сят пять. А ярусы старинного 

зала были продолжением: поч-
ти такие же фонари располага-
лись по периметру зала. Таким 
образом зрители как бы оказы-
вались внутри  места действия: 
содействующими лицами.  В  
черном пространстве сцены 
главной метафорой надтекста  
господствовала белоснежная 
кисея фаты. 

 Режиссерски  филигранно  
выстроена  Анатолием Ивано-
вым каждая сцена, в которой 

содержание момента взаимо-
действия героев неназойливо, 
но гармонично подчеркивалось 
и музыкой, и игрой света. Вели-
колепный актерский ансамбль. 
Спектакль получился зре-
лищным, эстетичным, не вы-
зывающим животного ржанья, 
но порождающим сочувствие. 
Такая трактовка по тому вре-
мени казалась новой.

Воронежская критика, при-
выкшая к иной театральной 
стилистике, приняла дебют 
Анатолия Иванова прохлад-
новато. Шло время. Спектакль 
уже собирались списывать.  
Но однажды в начале осени 
появился режиссер из Поль-
ши, посмотрел его и пригласил 
театр с этой постановкой на 
Всепольский фестиваль 1989 
года в Гожуве. Там был успех. 
В мае 1990 года в Орле на фе-
стивале «Лучшие спектакли 
России» работа воронежцев 
была отмечена в числе по-
бедителей. Осенью того же 
года «Женитьбу» включил в 
репертуар показа Московский 
государственный театр наций, 
а вскоре она прозвучала  по 
всесоюзному  радио. После-
действие «Женитьбы» тако-
во, что на целое десятилетие 
вперед воронежская драма 
стала желанным гостем и в 
Москве, и на всероссийских 
фестивалях в других городах. 
А на волне такой славы в тече-
ние 1990 годов многие актеры 
получили почетные звания, 
а художественный руководи-
тель театра Анатолий Иванов, 
режиссер-постановщик, стал 
народным артистом России, 
лауреатом Государственной 

премии и даже в течение не-
скольких лет членом Совета 
по государственным премиям 
при Президенте России. К 
сожалению, в 1996 году театр 
покинул старую сцену. А на 
временной малой сцене нового 
здания спектакль в принципе 
не мог вписаться в том же 
эстетическом формате. 

Снова театр обратился к 
Гоголю в 2005 году, когда Ана-
толий Иванов взялся за «Реви-
зора» - пьесу, которой не было в 
репертуаре уже более полувека. 
На репетициях присутствовал 
гость из Турции, ведущий теа-
тральный критик Хайяти Асы-
лязыджи. По его рекомендации 
новый спектакль вскоре поехал 
на международный фестиваль в 
турецкий город Трабзон.

В связи с 200-летием Ни-
колая Гоголя Кольцовский 
театр взял в работу «Мертвые 
души». Долго примеривался 
к различным вариантам Ана-
толий Иванов, включая кине-
матографический, созданный 
Михаилом Булгаковым, но 
все-таки решил создать соб-
ственную версию. Сейчас идёт 
работа над спектаклем. Правда, 
определение срока премьеры – 
вопрос больше не творческий, 
а экономический. Судя по 
оформлению, он не может быть 
дешевым, а ныне на дворе, как 
известно, финансовый кризис. 
Искусство, если оно настоящее, 
требует не только жертв, но и 
пожертвований, короче, денег. 

Пожелаем Кольцовскому те-
атру сохранить свою верность 
Гоголю – великому драматургу 
на все времена.

Николай ТимофееВ.

Лети, лети
за облака
Природа и мы | Завтра празднуется 
Международный день птиц

Этот праздник странами мира отмечается с момента 
подписания в 1906 году Международной конвенции по 
охране птиц. На территории России его стали отмечать 
с 1994 года. 

Птицы - самая распространённая на нашей планете 
группа наземных позвоночных. На сегодняшний день их 
число в мире колеблется возле ста миллиардов. Всего их 
около девяти тысяч видов, а на территории Воронежской 
области - 304.

В информации о птицах больше загадок, чем отве-
тов. Так до сих пор непонятны вопросы, связанные с их 
сезонными перелётами. Остаётся непостижимым, как 
пернатые определяют наступление холодов и время воз-
вращения в родные края, находясь за тысячи километров 
в других широтах, какими средствами навигации обла-
дают, чтобы не сбиться с пути. Лишь в последние 25-30 
лет учёные вплотную подошли к некоторым разгадкам 
тайн. Например, для ориентировки птицы используют 
магнитное поле Земли. Пользуются они и силой по-
путных ветров. Очень чутко реагируют на изменение 
давления. У них отличное зрение, а отдельные виды, в 
частности голуби, видят ещё поляризованные и ультра-
фиолетовые лучи. Недавние эксперименты установили, 
что они кроме того слышат в инфразвуковом диапазоне, 
улавливают шумы на сверхнизких частотах и длинных 
волнах. Учёные выявили, что птицы для определения 
правильности пути пользуются не только солнцем, но и 
звёздами, как человек компасом, а также собственными 
внутренними часами. 

Но чтобы не открыли ещё учёные, мы точно знаем: 
птицы являются незаменимыми санитарами садов, полей 
и огородов. К тому же своим видом и пением они созда-
ют прекрасное настроение у человека, а следовательно, 
продлевают жизнь. Поэтому их надо беречь и это чувство 
воспитывать с раннего детства. 

отдел информации Управления по охране  
окружающей среды администрации  

городского округа город Воронеж. 

сообщеНИя, реклама, объявлеНИя
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№  
лота наименование товаров ед. изм. Количество 

поставляемого товара
начальная (максимальная)  

цена  контракта (цена лота), руб.
1 Тушка цыпленка-бройлера 1-й сорт, замороженная, потрошеная, вес не менее 1 кг кг 7 812 703 080,00

2
Рыба слабосоленая, сельдь,29+ кг 1 110

413 160,00
Рыба св/морож., (минтай, сайда), 25+, б/г кг 5 040

3
Масло подсолнеч., рафинированное, не разливное л 2 432

138 716,00
Маргарин кг 563

4 яйцо куриное пищевое (столовое,1-я категория, масса не менее 54 г.) шт 34 997 139 988,00

5
Конфеты шоколадные (“Весна”, “Морские” или эквивалент) кг 1 111

257 900,00Печенье весовое (“Отрадное”, “Сахарное” или эквивалент) кг 1 727
Сухари пшеничные панировочные кг 82

6

Макаронные изделия, в/с кг 3 786

779 471,00

Горох кг 1 241
Мука пшеничная хлебопекарная, в/с (в мешках) кг 3 507
Крупа гречневая ядрица кг 2 577
Рис шлифованный кг 2 793
Пшено кг 1 786
Манная крупа кг 428
Геркулес кг 420
Крупа перловая кг 970
Крупа ячневая кг 576
Сахар-песок кг 5 283

7
яблоки свежие кг 2 387

142 030,00Апельсины кг 167
бананы кг 157

8 Мясо (говядина) 1-я категория, в полутушах, четвертинах, в охлажденном или замороженном виде кг 8 447 1 478 255,00

9
Колбаса “Докторская”, вареная кг 3 613

744 380,00Сосиски молочные кг 900
Сардельки кг 310

10

Молоко цельное 2,5 % жир, пастеризованное    л 5 580

1 029 773,00

Кефир 2,5 % жир, фасовка 0,5, 1 л. в полит. пакетах л 1 377
Ряженка 2,5 % жир, фасовка  0,5; 1 л.  в полит. пакетах л 1 139
йогурт 2,5 % жир, фасовка  0,5; 1 л.  в пакетах л 1 633
Сметана 10% жир, весовая кг 787
Творог крестьянский 5 % жир (весовой) кг 1 367
Сыр колбасный кг 996
Сыр твердый кг 88
Масло сливочное в ассортименте,  72,5 % жиров молочных, весовое ГОСТ 37-91 кг 1 603

11

Сок плодово-ягодный в ассорт., 3-литровые банки л 4 310

177 834,00
Повидло, джем (стерилизованное, фасованное), ГОСТ Р 51934-2002 кг 621
Соль йодированная, в пачках кг 1 807
Огурцы консерв. 3-литр.банки,ТУ 9161-331-015-97-945-03 банка 427
Помидоры консерв. 3-литр.банки, ТУ 9161-331-015-97-945-03 банка 377

12
Хлеб ржано-пшеничный кг 19 218

550 980,00
 батон нарезной 1-й сорт кг 5 554

13

Кофейный напиток (нераств.) кг 145

301 091,00

чай черный листовой “Майский”, Цейлонский” или эквивалент кг 209
Какао-порошок, высший сорт  (расфасовка 100-500 г.) кг 129
Томатная паста, фасовка 1л., 3л. кг 959
Горошек консервированный, фасовка 0,5л. кг 512
Икра кабачковая, фасовка 0,5л. кг 1 343
Лавровый лист, фасованный в пакетах кг 31
Перец черный молотый кг 24
Крахмал картофельный кг 108
Уксус, фасовка 0,5л. л 171
Сухофрукты в бумажных мешках кг 838
Дрожжи сухие кг 78
Сода пищевая в пачках кг 35
Кисель, фасованный в брикетах кг 90

14

Картофель кг 16 087

849 084,00

Капуста нового урожая кг 5 926
Морковь кг 4 970
Свекла кг 3 110
Лук репчатый кг 2 848
Петрушка, укроп и др.зелень кг 44
Огурцы свежие кг 784
Помидоры свежие кг 649

реестровый номер торгов 045

иЗвеЩение о провеДении открЫтого аУкЦиона
1. наименование и форма торгов: открытый 

аукцион на право заключить государственные 
контракты на поставку продуктов питания.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.

уполномоченный орган: департамент 
финансово-бюджетной политики Воронежской 
области.

Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 70.

Почтовый адрес: 394730, г.Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 70.

Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-45-20.
Контактное лицо: Духанина Ирина Владими-

ровна.

Специализированная организация: 
общество с ограниченной ответственностью 
«Новация».

Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. 

Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@

inbox.ru
Номер контактного телефона (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Смирнова Ольга Викторовна.

3. Государственный заказчик: департамент 
образования, спорта и молодежной политики Во-
ронежской области.

Место нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ле-
нина, 1.

Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. им. 
Ленина, 1.

Адрес электронной почты: departament@
artn.ru

Номер контактного телефона (4732) 55-19-22.
Контактное лицо: Дятлова Светлана Вале-

рьевна.

5. Срок, место и порядок представления 
документации об аукционе.

Документация об аукционе представляется 
уполномоченным органом по адресу: 394036, 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно 
на бумажном либо электронном носителе со дня 
опубликования или размещения на официальном 
сайте настоящего извещения на основании 
письменного запроса любого заинтересованного 
лица с указанием названия аукциона, реестрового 
номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail 
и контактного лица, в течение двух рабочих дней 
после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена 
документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru

В случае направления документации об аукционе 
по почте (в том числе по электронной почте) 
отправитель не берет на себя ответственность за 
утерю или вручение с опозданием документации 
об аукционе.

6. место, дата и время начала рассмот-
рения заявок на участие в аукционе.

Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет 
производиться аукционной комиссией с 11 часов 00 
минут 20 апреля 2009г. по московскому времени по 
адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

7. место, дата и время проведения 
аукциона.

Аукцион будет проводиться уполномоченным 
органом 23 апреля 2009г. в 15 часов 00 минут по 
московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. 
Карла Маркса, 80.

8. Преимущества, предоставляемые 
осуществляющим производство товаров 
учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организа-
циям инвалидов: не установлены.

4. Предмет государственных контрактов. наименование и количество поставляемого товара. место поставки товаров. начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственных контрактов: поставка продуктов питания.

Уважаемые жители 
Воронежской области!

На территории Воронежской области проложен магистральный 
нефтепродуктопровод высокого давления. Во время прохождения 
паводковых вод по территории области, при обнаружении мест 
возможного оголения, разрыва участков нефтепродуктопровода, 
наличия выхода нефтепродуктов на поверхность рельефа местности 
или появления масляной плёнки на реках и водоёмах в зоне прохож-
дения магистрального нефтепродуктопровода, убедительная просьба 
сообщать по телефонам: 

- (4732) 55-16-07, 51-40-22, дежурный диспетчер «Воронежского 
ПО» (круглосуточно);

- (4732) 51-40-53, (47341) 5-12-42, дежурный оператор лПДС «Во-
ронеж» (круглосуточно).

Администрация филиала ОАО «Юго-Запад транснефтепродукт» 
«Воронежское производственное отделение».

Продаю 
бензовоз 
2003 г.в. объемом 20 м куб.

Тел. 8-910-732-28-65.

наименование с/х культур Сорт репродукция
Ячмень «Приазовский-9» элита
Ячмень  «Призовский-9» 1-я репродукция
Ячмень «ясный» элита

ОВес «Скакун» элита
Гречиха «Дикуль» элита 

ПрОсО «Колоритное» РС-1
ПрОсО «Колоритное» элитао
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27 марта 2009 г. 
на остановке «дом офицеров» 

была утеряна папка 
с документами рмоорС 

«новое радчино». 
нашедшему просьба вернуть 

за вознаграждение. 
Тел. 9180485762.
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